

12 mai 2004 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur le rôle de l'UNICEF pour la défense des droits de l'enfant, Paris le 12 mai 2004.

Chaque enfant est porteur de la promesse du monde. Fragile promesse qui s'épanouit grâce à l'amour, à l'éducation, aux soins constants de la famille et à l'attention de la société, qui se consume encore trop souvent dans la guerre, la misère, la maltraitance, l'impuissance face à la maladie ou l'exploitation sordide. Ces fléaux que l'on voudrait d'un autre temps et dont des millions d'enfants sont aujourd'hui encore victimes.

En tout temps et en tout lieu, la violence faite à un enfant est un coup porté à l'humanité. Elle révolte la conscience. Elle appelle à l'action les femmes et les hommes de bonne volonté. C'est l'honneur de l'UNICEF que de nous rappeler chaque jour notre devoir moral à l'égard de tous les enfants du monde et d'incarner, par son action, cette exigence de solidarité qui doit nous animer. Nul ne saurait rester indifférent au drame de millions d'enfants emportés dans les conflits armés qui déchirent tant de régions, notamment en Afrique : enfants-soldats à qui l'on apprend à tuer à l'âge où l'on apprend à vivre £ enfants mutilés par les mines antipersonnel sur le chemin du jeu ou de l'école £ enfants traumatisés par les horreurs de la guerre à l'âge de tous les rêves £ enfants réfugiés ou orphelins, privés des repères familiaux ou familiaux pour se construire £ enfants exploités ou abusés à l'âge de l'innocence.

L'adoption, en 1989, de la Convention des droits de l'enfant qui doit tant à l'action de l'UNICEF a marqué une prise de conscience de la communauté internationale. Le Conseil de Sécurité des Nations Unies et l'Union européenne se sont engagés depuis pour mettre un terme à l'utilisation des enfants dans les conflits armés et rendre à toutes les jeunes victimes de la guerre dignité et espoir.

Depuis quarante ans, en France, des milliers de bénévoles et des centaines de milliers de donateurs apportent leur concours à l'UNICEF. Le renom mérité du Comité français témoigne de la popularité de cette cause humanitaire pour nos compatriotes. Je rends hommage à toutes celles et tous ceux qui s'engagent, à leur générosité et à leur dévouement. La France, fidèle à ses valeurs, est avec eux à la pointe du combat pour l'enfance, combat pour l'avenir.